

粉じん「提言アンケート」ご意見リスト（総数137通）

2020年10月下旬～2020年12月31日現在

列1	列4	列5	列6
1	青葉町	1	洗濯物にもつくので風が強めの日は、外に干せません。天気良くても窓が開けないようにしています。外にいる時は粉じんを吸っている所以子供達の健康が特に心配です。
2	青葉町	1	7年程千葉寺周辺に住んでいます。この辺りは海風の強い日には屋上、ベランダに黒い砂鉄の様な砂が溜り掃除が大変です。この砂は車の塗装にも悪さをします。今時地域環境へ無配慮な企業があることに憤然とします。会の皆様、頑張ってください！
3	青葉町	1	マンションに住んでいます。洗濯を干す竿、窓ガラスがいつも真っ黒、空気が汚いといつも思って窓を開けて換気をしたいけど、いやだなと思ってしまう。
4	青葉町	1	千葉市の人口が増えないのは、南部の海沿いの公害（粉じん・夜間のゴーとした音や臭い）のせいであると思います。千葉の蘇我エリアには住みたくないと感じたことがあります。
5	市原市	1	ますます頑張ってください。協力課題があれば取り組みます。
6	稲荷町	1	蘇我に住んで25年になります。製鉄所の粉じんの醜さに悩んでいます。行政に話をしても全然対応してもらえない事に憤りを感じています。
7	今井	1	前略、皆様のご活動にお礼を申し上げます。粉じんには閉口です。毎日、ベランダ側のサッシを拭いていますが、大変な汚れです。従いまして春、秋でも窓は閉め切りで涼風を味わったことがありません。皆様のご健闘を祈っております。
8	今井	1	昨年現在地に越して来ましたが、旧川鉄の粉じん公害は全く知らずに来てしまいました。以前より粉じんは少なくなっているようですが、これからもどんどん少なくなっていくことを望みます。
9	今井	1	時代錯誤も甚だしい石炭火発電所が中止になった事は、貴会のお陰です。製鉄所も市も東電も住民の事よりコストの方が大事なのかとつくづく思いました。粉じんはひどい一言です。
10	今井	1	住民等に問題提起されて初めて動くという企業姿勢を改めて欲しい。今世紀以降の企業モラルについて社内で話し合うべきだと思います。「考える会」で活動されている方に感謝します。
11	今井	1	蘇我駅近くに住んで29年になります。この間、粉じんや臭いに悩まされて来ましたが、提言が出され、これからはより良い環境になることを期待します。
12	今井	1	この提言に基づく対応について監視が必要である。絵に書いたもちにならないように。

13	今井	1	窓を開けていると床やテーブルの上に黒い粉で覆われ、汚い空気を吸って生活しているんだと感じています。自身の生活環境はもう少し良くなれないかと考えてしまいます。
14	葛城	1	千葉市も製鉄所もスピード感を持って粉じん被害の軽減、根絶に努めるよう要望します。
15	葛城	1	家を掃除しても、すぐに砂ほこりだらけになります。学校が近いので砂が飛んでくるのかと思っていました。黒いので粉じんだと気づきました。家の中にも入ってきます。早く対策をするようお願いしたいです。
16	寒川町	1	車が鉄粉のせいでいつもザラザラ、キズだらけです、本当に困っています。一度、全塗装の費用を請求したいくらいです。どうか対応をお願いします。
17	白旗	1	20年前、新しい家に風を通そうと窓を開けてみるとトイレや洗顔台に黒いほこりが入ってきて掃除の時に傷をつけてしまった苦い思い出があり窓を閉めるように。また最近、風呂場の窓を開けているとサッシがすぐ黒ずんでしまいました。コロナで換気が大切という今年は特に困ります。
18	神明町	1	粉じんは、生活に必要なし！命に直接かかわる問題です。肺は一度そこなわれるとなかなか良くなりません。早急に対策を！
19	神明町	1	化石燃料を使用する企業は都市部から去るべき。ベランダから部屋の中まで真黒になっている。南風の日は大変。
20	末広	1	越してきて30年になりますが洗濯物が黒ずんでいたり部屋の中が黒くて粘っこい粉じん掃除が大変です。ぜん息を発症した主人は2年前に亡くなりました。残念です。（死因は別でしたが・・・
21	末広	1	都内から越してきて3年が過ぎます。蘇我の空気がここまで汚れているとは思いませんでした。いつまでこの状況が続くのでしょうか？
22	末広	1	フローリング、窓を拭くと黒くなり、ぞっとします。
23	末広	1	末広に住んで50年強、私が若い頃は、洗濯物が赤く汚れ、現在はまだ物干竿が黒くなる。
24	末広	1	貯炭場の設置が実現することを期待しています。
25	末広	1	車を新車で買ってすぐざらざら、家も黒く、ぜん息があり苦しい！
26	末広	1	粉じんが室内に入ってくるため窓を開けっぱなしにできない。（1年中）粉じんにより車がかびどい。野積み養生設備は必要だ。
27	末広	1	洗濯物、ガラス戸、網サッシ、サッシのレール、2階物干し場、毎日黒い粉じんを流している。道路の端にたまった粉じん。

28	未広	1	私の住んでいる所は、川鉄に近いせいか特に風のある日は車庫に黒い粉じんが溜まります。15.6年前川鉄祭りで構内のバスで廻った時、黒い山がありました。今もそのままでしょうか？
29	未広	1	ベランダに粉じんがたまりこまっています。咳もできるようになりこまります。
30	未広	1	マンションのベランダに粉じんが、たまる。計画を中止しましょう。
31	蘇我	1	川鉄公害はまだ終わっていない。黒い鉄粉？車の上にベッタリ。特に雨どい等にいっぱいあります。私達は見えない粉を吸わされています。未来の子供達に吸わせないで！ご苦労様です。
32	蘇我	1	朝洗濯後、物干竿を拭きますと雑巾が黒くなる事があります。粉じんの影響と考えます。
33	蘇我	1	千葉市が大好きなので是非頑張ってもらいたいです。チクチクと痛みを感じることがあります。原因は何かわかりませんが。
34	蘇我	1	是非、早急な対応をお願いしたいです。
35	千葉寺	2	60年以上千葉寺に住んでいる者です。母から聞いていた。家から帆掛け船が見えていた風景が、煙突からモクモクと煙の出る景色に変わり、今だにベランダには黒い鉄粉がふりかかり、毎日拭かないと真っ黒のなっています。もう昔の風景を取り戻すことができないとしても、これ以上自然や健康な生活を破壊されることがないようにすることだ。これからの子供や青年たちへの最低限の義務だと思います。
36	千葉寺	2	千葉寺周辺に暮らしています。窓を開けていると風と一緒に粉じんが入り、家の床などが真っ黒になります。
37	千葉寺	2	平成15年4月に千葉寺に転居しました。毎年西風が吹く季節に床が黒くなるほど粉じんが飛んできました。ここ数年やや少なくなった気はしますが、これは、原因は違うかもしれません。（難病発症したため）
38	千葉寺	無回答	ご趣旨に反対する者ではありませんが、しかし、例えば私共も日常車を運転して、大気を汚染し続けている訳で、「目クソ」の類には入らないでしょうか。
39	千葉寺町	1	住民と企業の共存は不可欠と考えます。但し、「玉虫色の解決」にならないように願います。
40	千葉寺町	4	全く問題ない。考えすぎである。ガキはだまっておれ！！
41	千葉寺町	1	大いに期待しますので粘り強く活動をお願いします。火力発電の建設を考えること自体、未来性がないと思います。
42	千葉寺町	1	この地区が環境問題がら取り残されている。風向きによる粉じんの量が多くなったり、くさい臭いも困っている。外で遊ぶ子供達に粉じんがどれだけ体の中に入ってしまうのが心配です。
43	千葉寺町	1	空気のキレイな社会を求めます。

44	千葉寺町	1	市役所もJFEも審議会の提言を実行して下さい。市役所は市民の立場に立ってJFEをしっかり指導して下さい。駆除件数だけを見ているだけでなく、汚染の濃度を見ているだけでなく、直接地域に入って住民の声を聞いて下さい。千葉市に住んでよかったと思う環境都市にして下さい。
45	千葉寺町	1	粉じんは目に見えないものですが、日常生活には考えなければならない大切な事です。常に環境目標の調査を住民に知らせて下さい。
46	千葉港	1	2018年10月5日に京成線で発生した台風被害の塩化物も、JFEスチールに野積みになったものが飛んだのではないかと考えている。なぜなら塩害はその途中のマンションでも起こっているからである。
47	千葉港	1	粉じん被害状況が軽減されますことを強くのぞみます。
48	千葉港	1	わずか数日間でベランダに真っ黒なチリがこびりつきます。南風が吹くたびに石炭が燃える臭いがします。改善に大いに期待します。
49	千葉港	2	相変わらず黒い脂っぽいススが飛んできている。換気口に取り付けたシートは1ヵ月で真っ黒になる状況を変えて欲しい。安心して住める地区を希望します。
50	千葉港	1	粉じんがすごく窓を開けられません。コロナ禍の中換気をしたいのに出来ません。引越してきて1年ですがすでに出て行きたいです。将来的に子育ても不安です。宜しくお願いします。
51	千葉港	1	中央区港1-18のマンションですが、ベランダと外側の窓は粉じんが薄黒くなり困っています。
52	千葉港	1	窓が開けられなくて困っている。ベランダがすぐに汚れる。
53	千葉港	1	ベランダの掃除、けっこう灰のようにたまっていて驚いています。今までどれだけの粉じんを吸ったのだろう。体に悪影響を与える物質を普段どれだけ吸ってるかと思うとゾッとします！！窓を開けられない時がけっこうあります！！
54	千葉港	1	企業は社会の共存あって成り立つもの。時代に合った対応はあたりまえ。地域の人々のまず健康から。
55	中央港	1	家内がぜんそくになりました。ベランダが毎日粉じんが黒くなってしまいます。
56	中央港	1	最近黒い粉じんが少なく感じていました。ベランダからの景色は工場が増えていると思っていましたが、皆様の運動のおかげです。感謝！！
57	中央港	1	ポートタワーが一番近いマンションに住んで7年目、網戸は勿論、室内はどこを拭いても雑巾は土色でなく真っ黒。粉じんを気にしながらの生活です。
58	出洲港	1	千葉に来てこんなに空気が汚いとは思いませんでした。網戸やベランダの手摺が粉じんが真っ黒になり、私も風邪引いた後、ぜん息になったりしました。これ以上の粉じんはご免です。

59	出洲港	1	出洲港公団住宅に住んで35年になります。母が市から認定を受けています。自分もぜん息気味です。
60	出洲港	1	公団住宅に住む者ですが、室の柱の部分が真っ黒ですので、ばいじんの目標値を下げるようにして下さい。
61	問屋町	1	安心して窓が開けられる生活がしたいです。頑張ってください。
62	問屋町	1	マンションの外壁、ベランダ等の外回りが粉じんできれいになる。粉じんによる健康被害が心配。部屋の空気が汚れている。
63	問屋町	1	鉄粉が以前よりひどい。洗車代を請求したい。
64	問屋町	1	ベランダの床、網戸が粉じんできれいになります。
65	問屋町	1	窓を開けておくと家の中が黒くザラつく。網戸もすぐ真っ黒。体への影響が心配。活動ありがとうございます。
66	問屋町	1	窓を開けるとざらざらとした粉じんが部屋に入ってきて本当に困っています。洗濯物にも付着して困っています。風の強い日は外出時せきが出ます。改善されることを強く願っています。
67	問屋町	1	粉じんは、生活に必要なし！
68	問屋町	1	企業として屋内での保管など、最低限の対応を求めたい。
69	問屋町	1	ベランダが真っ黒くなる。水掃除をしても（ベランダ）1時間後にはもうすでに真っ黒になってしまうほど・・・。
70	問屋町	1	市とJFEには、今回の提言を真摯に受け止めて対策を講じて欲しい。
71	問屋町	1	窓を開けているとレースのカーテンが黒ずみます。企業として環境責任を果たす義務がある。JFEは、もっと真剣に取り組んで欲しい。
72	問屋町	1	対策を目に見える数値等で示して欲しい。出来ればラインスで観測して欲しい。
73	問屋町	1	是非、一度マンションに視察に来て下さい。
74	問屋町	1	毎年夏になると粉じんがひどく、窓を開けられない。
75	問屋町	1	今だに小児ぜんそくの子が多い地域だと感じています。粉じんの飛来量も以前から減ったように感じられないので、市と製鉄所にはより迅速な対応をしてもらいたい。
76	神明町	2	以前住んでいたマンションに比べ、網戸の汚れがひどいです。頻繁の掃除が大変です。
77	長洲	1	2年前に新築した家が粉じんできれいの中まで汚れる。エアコンの中まで粉じんだらけ。こんなにひどいと思わなかった。早急に改善して欲しい。千葉市は何をしているのか。
78	長洲	1	小生は千葉県警察本部の近所に住んでおり風により粉じんが家の中やベランダのたまるので、是非改めて欲しいと思います。頑張ってください。

79	長洲	1	現在も川鉄の粉じんでベランダ・屋上は真っ黒だ。我々の親世代は公害認定され、ぜんそくで苦しんだ。今だに川鉄の粉じんに悩まされている現状に怒りを覚える。石炭火力の話が出た時は耳を疑った。市民に愛され市民に貢献するという川鉄の姿勢は見せかけだったのかと。孫の世代に禍根を残すような事はあってはならない。
80	長洲	1	子供達の健康が心配です。
81	出洲港	1	粉じんが洗濯物に浮着する。
82	仁戸名町	1	空気は目に見えませんが、だからこそ行政は一層目を光らせないといけないと思います。
83	港町	1	石炭火力発電建設計画中止の実現ありがとうございました。今も少しありますがマンション（港町）に住んでいた時、窓のレールが細かな粉じんつまり真っ黒、開け閉めもたいへんでした。
84	南町	1	考える会には提言監視をお願いしたい。マンション空気口フィルターは黒いススがたまっている。日本は中国韓国に押され高炉製鉄の時代ではない。電気炉に転換の時代。
85	南町	1	マンションベランダに毎日粉じんが降っています。日々、吸い込んでいるのか？時々ベランダで干し野菜をしたりしていますが、身体に影響が出ないか心配しています。貯炭場がむき出しとは知りませんでした。信じられません。
86	南町	1	ベランダの床、壁、網戸、ガラス窓の汚れ（粉じん）がひどく、洗濯物を外に干すのをためらいます。住民、特に若年層の健康被害が心配しています。会の活動に感謝します。
87	南町	1	マンションのバルコニーに黒い粉じんが降り、水で流しても翌日の朝にはたくさんたまっている。特に夜に雨が降った後は、朝すぐたまっている。恐ろしいほど空気が汚れている。
88	南町	1	蘇我に引越して13年です。引越しましてすぐ肺炎になり、その後は月に一度通院しています。粉じんがなければ私も健康でいられると思います。将来の子供のためにも頑張ってください。
89	南町	1	10年前に引越してきて空気の悪さにびっくりしました。風の強い日に窓を開けておくと床が真っ黒ざらざらになります。これからも貴会の活動に期待しております。
90	南町	1	粉じんは今だにたくさん飛んできます。夏場でも窓は必要なところしか開けない様にし、洗濯物は部屋干ししてます。
91	南町	2	蘇我の越してくるまで、こんなにも空気が汚れていると知らなかった。喉のガラガラ感がずっと続くようになってしまいました。洗濯物もうす汚れます。どうかきれいな街になりますように。
92	宮崎	1	現在、JFEスチール東日本製鉄所千葉地区から排出された悪臭により気分が悪くなることがあります。科学的根拠の説明を蘇我火力発電所と合わせてお願いしたいです。発電所を建設するのであれば石炭をそのまま燃やすのではなく、ガス化したものを燃焼させコンバインサイクル発電とすることをお願いしたい。（CO2削減）

93	宮崎	1	子供のために状況が改善される事を願います。窓をあけていると風の強い日など黒いすすのような物が廊下などにすごいです。
94	寒川町	1	南風が吹く日は1日中、川鉄から真っ黒の粉飛んできます。
95	都町	4	火力よりJFEの鉄粉の方がヤバイ！！車の塗装が浮く！！
96	都町	1	本当に健康を害するコロナと同じく改めて欲しい。
97		1	従業員及び近隣地域住民の健康保持のために、事業者は常に最先端の技術を採用して良い環境作りをしてほしい。
98		1	窓のサッシに黒い粉がよく積もります。この粉が毎日空気中を漂い、それを吸って生活しているのかと思うと恐ろしくなります。早く効果的な対策をとってほしいです。
99		1	現在でも、家の網戸が真っ黒になっています。これ以上はムリ。
100		1	一日も早くドーム型にする事。
101		1	私も千葉市中央区に来てから喘息の症状が出ました。結婚して同居した妻も喘息っぽくなりました。マンションのバルコニーに黒い砂鉄の様なものが大量につき、室内にも入ってきて窓を開けておくとジャリジャリです。閉めていても通風口から入り、入り口付近は黒く汚れてひどい。鍵穴にも入り込みジャリジャリでかたくなります。ひどいです。
102		1	春から秋の北向きに風向きが変わるまで窓が開けられません。開けると床がザラザラで真っ黒になります。用事で学校に出向いた時、プリントの上に窓から黒いつぶ（大きくて0.5mmほど）のような物が、風に乗ってたくさん入ってきて驚きました。これを普段吸い込んでいるかと思うとゾッとします。
103		1	粉じんの科学的データを是非公表していただきたい。貯炭場の写真もみたい。問題をわかりやすく示してほしい。
104		1	粉じんの少ない石炭の使用を求めます。窓をあけておくと部屋が黒いほこりで汚れます。風の強い日など、ほこりをぬぐうと指がなっくろになります、健康上の被害も気になります。
105		1	住民のため、スポーツ施設を使用する人のため、これ以上空気を汚さないでほしい。
106		1	我が家はマンションですが、ベランダの手摺や換気フィルターは、常に黒い粉じんで真っ黒です。少なくとも人体に影響をしていると考えます。市行政の詳細な調査を実施してほしいです。
107		1	頑張ってください。
108		1	囲いを作って対策をしているとの事。しかし、このコロナの夏にも窓を開けられず、毎日の様に拭き掃除。サッシ、敷居、網戸は、すぐに真っ黒。その風を吸い込んでいるのです。絶対反対して下さい。風下の私達の生活をおびやかします。

109		1	環境アセスメントを無視した企業と行政の甘さには憤りを感じます。具体的なデーターを集めて下さい。かなりのデーターが集まると確信します。
110		1	製鉄所さんのHPの「行動指針」に「地球環境との共存」とあります。是非、有言実行下さい。
111		1	時代に合った対策対応を求める。達成目標と達成までの時間をコミットメントして欲しい。
112		1	大気環境、水質汚濁等、環境問題は人権侵害です。加害者も被害者です。真剣に勉強しましょう。
113		1	ベランダに粉じんがいつもつまっています。また、窓ガラスのレール部分も同様です。この状況を子ども達の代まで続かせるのは良くないと思っています。
114		1	家の中まで粉じんが入ってきて掃除をしてもしてもどこもかしこも真黒になる。コロナで換気をといわれるが窓が開けられない。車も洗車してもすぐに粉じん汚れる。ずっとずっと我慢してきました。健康を害している。このような会を起こして下さい本当に本当にありがとうございます。
115		1	粉じん被害はなかなか目には見えないが、汚れた空気を吸っている日常の積み重ね気付かないまま、大きな病気への移行、肺がんなど。
116		2	数年前、他県から越して来た際、関東はこんなにも汚い所なんだと思いました。今までは外に出していた洗濯物は全て部屋に……。ベランダには常に黒い粉じんが！！本当に人害はないのか疑問です。この問題は絶対にうやむやにはしてはいけません。応援します。
117		2	車が粉じん定期にお金をかけて粉じん取りに出してる。早急の解決をして欲しいです。
118		2	ベランダの手すり、物干ざおは、いつも真っ黒に。廊下の天井や壁も粉じん汚れていて、健康面でもこわいです。新築マンションに入居して20年になります。
119		3	提言の「比較的大きい」や「検討を行うのが望ましい」などといった表現に、曖昧さを感じる。
120		無回答	当方、東京から千葉に来て11年目になりますが、鍵の穴が詰まり2回交換しました。妻は洗濯物が黒くなると嘆いています。寒川小に観測所があると聞き見ましたが、実際に黒い粉じん飛んでいるのに新聞も記事では飛んでいない報告、おかしい、白旗に住んでいる人は昔より良くなっていると聞きましたが、原因は川鉄と言っています。川鉄は景気が悪いので何をやるか判りません。代々の市長も見て見ぬふりをしています。
121		2	南風が吹くと粉じんが飛んで来て、1日に何度も床掃除をしなくてはいけなく面倒に感じています。健康上も良くないと思うので製鉄所の対応に期待します。

122		1	真黒なよごれ、まさか？やっぱり？粉じんだったのですね。ベランダが真っ黒になります。ぜひ、この活動に期待しています。
123		1	ベランダの窓周りが粉じんですぐに黒くなり困っています。（マンションの高層階にもかかわらずです）家にいるといつも鼻がつまります。空気が汚いからでしょうか。家を購入してしまいましたが、ここでは子育てはしたくないです。
124		1	私は蘇我に移り住み喘息になり、今も治療中です。引越してきてベランダを拭き掃除すると真っ黒く始めは何処か原因はわかりませんでした。そして火力発電所は自宅から近いです。
125		1	この地域に住み10年になるが、一向に粉じん被害が改善されてない。市に連絡しても対応してもらえない。
126		2	必要な企業ではありますので、うまく共存で解決法を見つけてほしいですね。
127		2	千葉寺第2県営住宅に入居して約10年になりますが、最近、今までぜんそくの症状など無かったのですが、1年前位からひどくなる一方で、ベランダや物干竿等が粉じん、洗濯物を干すのも毎回拭いてから干してます。
128		1	窓を開けていると、サンや床に黒い粉がたまって真っ黒になります。いつも掃除する度に残念な気分になります。
129		2	ベランダ、窓際の床が汚れる。早急に解決してほしい。
130		2	中央区に来て48年、36年目に喘息を発症しました。68歳の時です。今もキラキラと光る粉じんが飛んできます。掃除が行き届かずコンクリートが黒く変化して来ます。火力発電所を太陽光発電にすることは不可能なのではないでしょうか。時代を先取りして頂きたいと思います。
131		2	14年前から住んでいますが、粉じんの量は変わってなく、汚れはもちろん健康への不安も大きいです。
132		1	粉じんの汚れやにおいに悩まされています。何とかして下さい。
133		1	夏にまどを1日あけていると家の中が粉じん、真っ黒になり、とっても困っている。
134		1	千葉市中央区に住み始めて3年。一番驚き困っているのが粉じんです。窓を開けられない生活は辛いです！！
135		2	洗濯物が外に干せなくなりました。ベランダが黒くなります。窓をあけると部屋の中が黒くなります。
136		1	357号線の排気ガスとJFEの粉じん、両方に悩んでいます。JFEの粉じんは、粒子が細かく様々な場所に入り、掃除と健康維持が大変です。
137		1	後に残す環境を悪くも良くもしていくのは今を生きる私達の責任だと思います。自分達が今できることが些細なことでも、いつか大きな力になっていくことを信じたいと思います。